

EL DILUVIO

Diario republicano - Dos ediciones diarias

Información española y extranjera, Artes, Ciencias y Literatura

EDICION de la TARDE

Subscripción: Barcelona, ptas. 1'50 al mes. Fuera, ptas. 6 trim. Extranjere ptas. 6 trim.

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN Y TALLERES
Escudillers Blancs, 3 bis, bajos.

ANUNCIOS Y SUSCRIPCIONES
Plaza Real, 7, bajos. Teléfono 680.



HERNIAS, QUEBRADURAS.

Se curan con el Braguero Regulador para graduar la presión a voluntad del paciente por retener las hernias rebeldes y la curación de las recientes, a 20 y 25 pesetas uno, construido por el especialista Ramon Martí. Bragueros flexibles los hay a 2, 4, 6, 8, 10, 12 y 15 pesetas uno.

Bragueros de goma para la curación de los tiernos, infantiles, a 4, 5 y 6 pesetas. Fajas higiénicas para evitar el aborto y la dilatación del vientre, recomendadas por las eminencias médicas de España, a 12, 15 y 20 pesetas. Despacho: de 8 a 1 y de 5 a 8. Gran surtido en objetos de goma. —51, Carmen, 51, tienda.—**EL REGULADOR.**

EL REGULADOR

Fábrica de Joyería, Platería y Relojería

La mejor surtida en

JOYAS, RELOJES y OBJETOS para
REGALOS propios para el día de

SAN JOSÉ

RAMBLA DE LAS FLORES, 37, Y CARMEN, 1.

Crónica diaria.

La Comisión municipal de Hacienda.

Ya es del dominio público que desde que se formó el nuevo Ayuntamiento algunas Comisiones están constituidas sin pies ni cabeza. El caso es que algunos asuntos que debían resolverse urgente mente no salen del atolladero, perjudicando gravemente serios intereses y llevando honda perturbación a la Hacienda municipal. Eso sucede en la Comisión de Fomento: pero en mayor grado aún en la Comisión de Hacienda.

Los mismos concejales pertenecientes a esta Comisión no se recatan de explicar ante periodistas y otras personas en pleno despacho de la Alcaldía el desorden que reina en esta Comisión, y aun tiene gracia el oírles contar cómo transcurren las sesiones de Hacienda.

Los periodistas, en busca de información, preguntemos a un concejal:

—¿Qué ha resuelto hoy la Comisión de Hacienda?

El concejal, pongamos Guñalons por ejemplo:

—Nada... porque allí no hay presidente, ni Comisión, ni Cristo que lo fundó.

—¡Pues si han estado reunidos seis horas!

—Así estuviéramos veinte.

Tercia en las explicaciones otro concejal, que bien podría ser Domenech, y dice:

—*Jo prou tocu la campaneta; pro noy allí tothom crida y no's discuteix res ant serio.*

Guñalons: *Tú cridas més que ningú.*

—*Per que tinc de fer de president.*

Entonces nosotros preguntamos: ¿Pero es que allí no hay nadie que encauce los debates?

—No le hay. Porque Lladó, que dirige al presidente, Rosés, no quiere discutir más que lo que á él le conviene.

—¿Y Nualart?

—Este se ríe como un bendito de toda aquella juerga y repite su frase á Guñalons:

—*¡Bravo pollol!*—y agita también la campanilla del presidente.

—Y los demás...

—Todos piden orden y se apoderan de la campanilla presidencial. Los Ardura, Pardo y demás se retiran á un rincón á reirse de su propia labor estéril, que ha de llevar, sin duda, la disolución de la Comisión de Hacienda.

Así se explica que un asunto de un puesto de verduras haya ocupado toda una sesión de cuatro horas y todavía quedó en suspenso para la sesión siguiente... y otras nimiedades ocuparán todo el bienio, resultando aquella obra negativa de que hemos hablado en otras ocasiones.

Allí sólo se juega á partidos políticos y á envidias personales, sin haber prevenido que el encumbramiento de gentes sin energía y capacidad á ciertas presidencias ha sido funesto para la ciudad y para los propios interesados.

Gacetilla.

La Junta directiva de la Juventud de U. F. N. R. del distrito II en la sesión últimamente celebrada hizo constar en acta haber visto con agrado la actitud de su presidente, señor Rovira, en la reunión celebrada en el Centro F. N. R. Fivaller al tratar de la reversión de los tranvías.

Se acordó adherirse á la reunión que sobre el servicio militar voluntario tiene convocada para hoy la Asociación Nacionalista Catalana y que su presidente asista, en su representación, á la reunión que para tratar del homenaje á Magalhaes Lima se celebrará mañana por la mañana en el Ateneo Enciclopédico Popular.

En el Dispensario de Gracia fué curada anoche, á las siete y media, una joven de veinte años llamada Sebastiana Avena, que al descender del tranvía en la calle del Bruch, entre las de Provenza y Diagonal, fué alcanzada por el remolque, resultando con una pierna fracturada.

Después de auxiliada pasó al Hospital Clínico.

Notables en extremo, por su carácter práctico, son las hojas de información que ha principiado á publicar la Sociedad de Geografía Comercial de Barcelona conteniendo datos precisos y agrupados por categorías de productos, detallando los artículos de aceptación en cada país, sus características de elaboración y presentación, con sus precios, vías de transporte, derechos arancelarios, forma de pago y entidades bancarias, así como indicaciones de las casas importadoras y de comisión en los respectivos países, cuyos datos se avaloran en algunos productos con las muestras correspondientes, que la Sociedad de Geografía Comercial de Barcelona tiene en depósito y á la disposición de los visitantes de cuatro á seis de la tarde.

Estas primeras hojas de información se refieren especialmente al mercado de Turquía, que tanto preocupa al mundo productor, y en ellas se significan los medios y orientaciones para poder introducir nuestros productos en aquel importante país consumidor.

Mensualmente la mentada entidad publicará hojas de información, igualmente nutridas de datos concretos, referentes á todos los países en que nuestros productos pueden ser importados.

Telefonemas detenidos en la Central de Teléfonos por no encontrar á los destinatarios:

De Málaga, Manuel Barrales, Aragón, 228; de Vitoria, Riajua (sin señas); de Sevilla, Ingiménez (sin señas); de Almería, Casafont (sin señas); de Valencia, Joaquín Martínez, Muntaner, 24, 2."

En los actuales momentos se nota carencia de naranjas, limones y limas en Turquía; cuantos de estos artículos llegasen de España se venderían pronto y bien.

Conferencias y reuniones.

Esta noche, á las nueve y media, en el salón de actos del Ateneo Barcelonés don A. Masó López dará una conferencia pública sobre el tema "Una nova orientació del Dret Penal". Esta conferencia forma parte de la serie organizada por el Instituto Médico-social de Cataluña.

*. El señor Iridio dará una conferencia hoy, á las nueve de la noche, en la Sociedad de Cultura Racional, Wad-Ras, 216, versando sobre el tema "Mis opiniones respecto á la Libertad".

Como todas las anteriores, será pública.

*. La Sociedad de lampareros, latoneros y hojalateros pone en conocimiento de todos sus asociados que esta noche, á las nueve, el compañero de la misma Salvador Síaca dará una velada literaria, social y humorística en el local social.

La Junta pone en conocimiento de los socios que en vista del curso que sigue la huelga de la casa Agell y Vidal, se celebrará reunión general extraordinaria mañana, á las diez de la misma.

*. En la entidad Ateneo Democracia del distrito VII, Aragón, 135, dará hoy una conferencia nuestro compañero en la Prensa don Javier Gambús, disertando sobre el tema "Nostra acció política".

La Comisión política hace activas gestiones, que se ven coronadas por el éxito, para que den conferencias en su local los más significados prohombres del partido de U. F. N. R.

*. El Colegio de Maestros Titulares Privados tendrá reunión general ordinaria mañana, á las diez de la misma, en su local social (Aribau, 101) para averiguar, después de tratar de varios asuntos, qué colegiados deben concurrir al Congreso de higiene escolar, ya en calidad de congresista y expositor, ya de congresista solo.

*. Mañana, á las once de la misma, en el Museo Pedagógico Experimental, Ancha, número 1, 1.º, el doctor F. Bordás, médico oculista, dará la sexta de las conferencias públicas de vulgarización científica dedicadas á los directores de escuelas públicas y privadas, disertando sobre el interesante tema "La visión, sus defectos y anomalías; importancia que presentan bajo el punto de vista pedagógico y manera de evitar su perniciosa influencia".

*. La sección de Ciencias Naturales del Club Montanyenc hará una excursión mañana á Pedralbes y San Pedro Mártir.

*. La sección Cultura, de reciente creación, del Ateneu Gracienc d'U. F. N. R. está organizando la sesión inaugural de sus tareas. Estas empezarán con una conferencia á cargo del presidente de dicho Ateneu, doctor Mer y Güell.

*. Las señoritas inscritas para las excursiones que organiza el Instituto de Barcelona para la segunda enseñanza de la mujer deberán encontrarse mañana, á las nueve en punto, en la plaza de Cataluña, ó incorporarse, á las nueve y media, en la calle de Craywinckel al núcleo de excursionistas que descenderán del tranvía acompañando al ilustrado botánico don Manuel Llenas, encargado de explicar sobre el terreno la flora de la localidad.

*. En la Unión Industrial (Alvarez, 6) mañana, á las cuatro de la tarde, el profesor de Tecnología textil don M. Massó Llorens desarrollará la última conferencia de la serie que viene dando quincenalmente sobre torsiones. Versará ésta, ilustrándola con proyecciones, sobre el tema "Cálculo de las torsiones relativo entre hilos sencillos y retorcidos. Experiencias de Mr. Winterbotton en la Sociedad textil de Manchester".

*. El Sport Ciclista Catalá efectuará mañana una excursión á Moncada, dirigiéndose por Santa Coloma y regresando por San Andrés. Para la misma hay anunciados tres premios, que serán sorteados á la llegada, donativos de los señores Sanromá, Cusidó y Marsilla.

Todos los ciclistas pueden concurrir á ella, reuniéndose en la plaza de la Universidad, junto al monumento del doctor Robert, á las seis y media en punto de la mañana, regresando á medio día.

Espectáculos.

PRINCIPAL.—El éxito extraordinario que cada día obtienen las representaciones de la interesante leyenda inglesa *Lady Godiva* ha decidido á la Empresa poner dicha obra en la función de esta noche y en las de mañana.



Don Pablo Vainónrat y Sadurní

Ingeniero Industrial

HA FALLECIDO

(E. P. D.)

Sus afligidos viuda doña Elvira Riera, hijos Adelina, Antonio y Elvira, hermanos Carlota viuda de Crexells, José, María y Juan, hermana política, sobrinos, primos y demás parientes, al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les suplican se sirvan asistir **mañana, domingo, á las once**, á la casa mortuoria, Ronda San Antouio, 17, 2.º, 2.ª, para acompañar el cadáver á la iglesia parroquial de Santa Madrona y después al cementerio Nuevo.

NO SE INVITA PARTICULARMENTE

Marítimas.

Movimiento del Puerto:

8 Marzo: Embarcaciones llegadas desde e. amanecer.

De Sevilla y escalas, en 12 días, vapor "Andalucía", de 1,212 toneladas, capitán Valera, con cargo general y 3 pasajeros.—De Alicante, en 2 días, vapor "Tordera", de 1,014 toneladas, capitán Cabot, con cargo general y 60 pasajeros.—De Palma, en 12 horas, vapor correo "Miramar", de 950 toneladas, capitán Estarellas, con cargo general y 43 pasajeros. De Mahón, en 24 horas, vapor correo "Menorquina", de 545 toneladas, capitán Cardona, con cargo general y 24 pasajeros.—De Tarragona, en 6 horas, vapor alemán "Emma Miolos", de 782 toneladas, capitán Flagel, en lastre.—De Valencia, en 18 horas, vapor correo "Cañal", de 663 toneladas, capitán Soler, en ídem.—De Palamós, en 5 días, laúd "Concha", de 40 toneladas, capitán Bens, con hierro viejo.—De Palamós, en 6 días, laúd "Montserrat", de 35 toneladas, capitán Martí, con efectos.

Despachados

Para Huelva, vapor "Arriluce", capitán Bohar, en lastre.—Para Huelva, vapor holandés "Ellevoutdyk", capitán Jager, en ídem.—Para Cadaqués, pailebot "Esperanza", capitán Francesch, con efectos.—Para Londres, vapor alemán "Emma Miolos", capitán Flagel, con ídem.—Para Gijón, vapor "Elorrio", capitán Flores, con ídem.—Para Palma, vapor correo "Rey Jaime I", capitán Terrasa, con ídem.—Para Alcudia, pailebot "San Salvador", capitán Bagur, con ídem.

Servicio telegráfico y telefónico de nuestros corresponsales. Madrid, provincias y extranjero.

El ministro de Instrucción.—El de Fomento.

Madrid, 8 de Marzo (12 noche).

En el rápido de mañana, á las nueve, sale el ministro de instrucción pública para asistir en Tarrasa á la inauguración de la Escuela de industrias. Regresará á Madrid el mismo día para estar aquí el lunes por la mañana.

A última hora continuaron los rumores sobre la inminencia de la crisis parcial. No obstante, hacemos constar que los mismos amigos del señor Gasset, que á primera hora anunciaban la dimisión del ministro de Fomento, decían que al fin se había arreglado todo y que el señor Gasset no saldría del Gobierno.

Final de la sesion del Senado.

El señor Polo y Peyrolón habla para alusiones. Protesta de las censuras que se han dirigido á los carlistas y dice que mejor debiera cuidarse el Gobierno de enjugar el tremendo déficit que hay en el presupuesto que de dar dinero para conmemorar las Cortes de Cádiz. Termina diciendo que los carlistas desean conmemorar la memoria del P. Sarmiento; pero recurriendo á su bolsillo y no al dinero del Estado.

El obispo de Jaca rectifica, diciendo que su mayor hora es ser obispo de Jaca y nada más. Añade que ha comparado á Felipe II con el señor Canalejas; pero ha de hacer una salvedad, y es que aquél aparecía tal cual era, mientras que el señor Canalejas aparece todo lo contrario de lo que es.

Se aprueba el dictamen, quedando sobre la mesa para votación definitiva. Continúa el debate de la interpelación sobre enseñanza.

El ministro de Instrucción pública rectifica. Defiende la institución de la Escuela Superior del Magisterio. Trata después de la Junta de estudios superiores y de la ampliación de estudios en el extranjero. Dice que ya en el siglo XVIII la Cámara de Comercio de Barcelona mandaba alumnos suyos al extranjero para recibir las inspiraciones de sabios y artistas. Todos los países hacen esto. ¿Cómo no hacerlo nosotros? China, Japón, Argentina, ¿no mandan alumnos suyos al extranjero? Pues nosotros debemos hacerlo también. En esto se diferencian el partido conservador y el liberal. Se ocupa después de las Bibliotecas populares y dice que se ha impuesto un descuento de 12 por 100 á los libreros al comprar los libros para estas Bibliotecas, obteniendo

una enorme rebaja para el Tesoro. Dice que él ha hecho más que todos los ministros en este asunto.

Defiende su gestión para conseguir el aumento de sueldo de los maestros, evitando la vergüenza de salir siempre á escena los maestros como escarnio del hambre, y esto—dice—lo hemos evitado nosotros en el presupuesto actual. Nosotros queremos hacer novecientas escuelas graduadas y ascender á siete mil maestros, creando setecientas auxiliares, y con 2.660.000 pesetas hemos de hacer todo esto, además de hacer nuevas escuelas. ¿Es esto derrochar el dinero sin hacer nada en beneficio del país? Dice que no hay nadie que sea amante de su patria que no ame también la enseñanza. Pero SS. SS. pasaron tres años discutiendo sólo la ley de Administración local, que creyeron la panacea del país, abandonando todo lo demás, y como que la reforma de la Administración local no la hicisteis, resulta que no habéis dejado nada que pueda señalarse, para honra y gloria vuestra, en bien de la enseñanza. (Ocupa la presidencia el señor López Muñoz.) Termina el ministro diciendo que mientras la enseñanza esté en manos de los Ayuntamientos y de los particulares será deficiente y la nación será desgraciada mientras el Estado no atienda con preferencia á la enseñanza. (Muy bien en la mayoría.)

El señor Rodríguez San Pedro rectifica. Hace resaltar las deficiencias de la Escuela Superior del Magisterio. Dice que la Junta de investigaciones y pensiones para el extranjero es obra suya y ha prestado grandes servicios para la enseñanza; pero que ahora se administra mal por el partido gobernante. Se ocupa de la creación del Instituto Nacional de Agricultura de Barcelona, que estaba á la cabeza de todas las escuelas de este género, y esta creación se debe á mí—dice—, y después esto se abandonó por el partido liberal. Pasa á ocuparse de las bibliotecas populares. Después defiende su gestión para acrecentar el sueldo á los maestros y dignificar al maestro, así como atender debidamente al profesorado.

El señor Jimeno rectifica nuevamente, interesando la necesidad de atender á la Escuela Superior del Magisterio para que en las escuelas se pueda enseñar por amor y no por temor, por reflexión y no por castigo. Hay que procurar que los niños sepan respetar la propiedad sin tener el prurito del dabo.

Vuelve á tratar del jacobinismo y de la libertad de enseñanza preconizada por Mirabeau.

Se suspende el debate y se levanta la sesión á las 7-20.

Conferencias próximas.—¿Qué sucede?—El discurso de Rodés.

Madrid, 8 Marzo.

La primera conferencia que se dé en la Asociación de la Prensa correrá á cargo del señor Canalejas y la segunda la dará el señor Canábó, que versará acerca de las Mancomunidades.

La *Correspondencia de España* publica el siguiente suelto, que titula «¿Qué sucede?»:

«A última hora recibimos de Melilla un telegrama confuso. Se refiere á la censura y de él parece deducirse que algo muy importante ha ocurrido. Como también está algo confusa la primera parte del despacho que antecede en lo que hace relación al hecho de que grupos de moros hayan pasado el Quert por cerca de nuestras posiciones de Isiafen, esperamos la aclaración, que indudablemente no ha de tardar si ha sucedido algo.»

España Libre hace grandes elogios del discurso que ayer pronunció el señor Rodés, reproduciendo varios párrafos de aquél. En cambio, la Prensa militar censura acremente dicho discurso del diputado catalán, ensalzando el que pronunció el presidente del Consejo contestándole en tonos eminentemente patrióticos.

La crisis..

Barroso ha negado que haya crisis.

DE PROVINCIAS.

Cuestiones obreras.—De Cádiz.—El servicio militar.

Sevilla.—La huelga de obreros del muelle continúa sin solucionar. La descarga de los buques se efectúa por medio de esquirols.

El gobernador ha enviado al muelle fuerzas de la guardia civil y policía para proteger la libertad del trabajo.

Cádiz.—Además del material y sección de ingenieros que ha de instalar el telégrafo en Alcázar y Larache, han embarcado en el vapor *Canalejas* 69 soldados de caballería para relevar á los cumplidos.

Ha zarpado el vapor alemán *Enterrrios*, llevando á la Argentina vinos, aceites y otros productos y centenares de emigrantes, en su mayoría valencianos y andaluces.

Coruña.—En toda esta región es tema de las conversaciones un asunto de gran interés y trascendencia relacionado con el servicio militar obligatorio. Aquí existe la fundación Amboage, que, como es sabido, tiene por misión redimir del servicio activo á los mozos del Ferrol, Coruña y comarca. Como ahora no se admiten redenciones, los padres de los mozos pretenden que la fundación les pague la cuota militar.

Perezagua en libertad.—Huelga.

Bilbao.—Después de declarar ha sido puesto en libertad Perezagua. El juez militar ha remitido los autos al capitán general para consulta jurídica.

Muroia.—En Mazarrón huelgan los obreros de algunas minas de la Compañía de Águilas.

Cuadros robados.—Huelga.

Soria.—Dicen del pueblo de Espejo que han desaparecido cuatro cuadros valiosos de la iglesia. Han sido detenidos cuatro gitanos como presuntos autores.

Mazarrón.—Los mineros se han declarado en huelga en número de mil.

Subida.—Incendio.—Por un pleito.

Zaragoza.—Los panaderos anuncian que subirán el precio del pan cinco céntimos el quilo.

Muroia.—Un formidable incendio en Sierra Albaida ha destruido varios pinares. El vecindario y la guardia civil trabajan para evitar que se propague.

Guadalajara.—Se han enviado al pueblo de Colmenar de la Sierra veinte números de la guardia civil. Témanse desórdenes con motivo de la sentencia en el pleito que defendió Sol y Ortega sobre la propiedad de unos terrenos que los vecinos creían propiedad común. Disputábalos la condesa de Santiago.

Noticias de Africa.

Melilla.—En el parque de artillería ha sido reconocida la bomba encontrada en Benibuyagi. Estaba construida con un cilindro de granada. Estaba rellena de dinamita y piedrecitas, tapada con barro y estiércol y provista de mecha.

Anoche hubo ligero tiroteo entre los moros de Isidi Busebar y unos malhechores que pretendían robarles. Los ladrones huyeron hacia Ras Medña.

Los caides de Benifodean y Benisidel han reiterado su sumisión al general Aldave.

El coronel inglés Jairhome, acompañado del capitán de Estado Mayor señor Seguí, ha visitado Ishafen y Yazamen, elogiando el estado de las tropas.

El general Carrasco desde Ishafen ordenó cañonear grupos de moros que se ocultaron en las faldas del monte Mauro. Algunos moros detrás de los peñascos hicieron varios disparos. No hubo novedad.

Hay temporal de Poniente. Un matrimonio que dormía en una berraca cerca de Nador amaneció al aire libre por llevarse el viento la techumbre. Un convoy fué á Yazamen y regresó sin novedad.

EXTRANJERO

Servicio especial de la AGENCIA HAVAS

Español detenido.

Atenas, 9 (1'25).

Ha sido detenido el publicista español señor Ximénez, director de una revista en Constantinopla.

El Polo Sud.—Tranquilidad.

Paris, 9 (6'25).

The Daily Chronicle publica un despacho de Hobart en el cual Amundsen cuenta cómo llegó al Polo Sud el 14 de Diciembre, marchándose el 17 del mismo mes, dejando clavada la bandera danesa.

Paris, 8 (6'37).

L'Écho de Paris publica un radiograma de Mozador avisando que la agitación en Agadir ha cesado á consecuencia de las negociaciones entre el califato y las tribus.

Rumores.

Paris, 9 (11'46).

El Diario de Berlín y la Gaceta Local acogen el rumor de haber sido bombardeada por los italianos la ciudad de Esmirna.

ULTIMOS PARTES.

La «Gaceta».

Madrid, Marzo 9 (10 mañana).

La Gaceta publica:

Decretos de Gracia y Justicia, sobre indultos, de Gobernación y de Fomento transmitidos ya.

Di-poniendo la publicación en la Gaceta de la rectificación de las erratas aparecidas en el reglamento para la aplicación de la ley de seguros de 14 de Mayo de 1908, fecha 2 de Febrero próximo pasado y publicado en la Gaceta mencionada.

Aprobando la distribución del crédito destinado para estudios de la Dirección general de Obras públicas en el servicio central hidráulico.

Continuación del escalafón de los funcionarios de Administración civil dependientes de Hacienda y del Cuerpo nacional de ingenieros de caminos, canales y puertos.

Sobre el discurso de Rodés.

El País dice que no comprende cómo el discurso del señor Rodés ha podido disgustar á algún republicano, según indica *El Imparcial* de ayer. Ha ocurrido precisamente todo lo contrario: es uno de los discursos que han tenido mejor acogida en la opinión republicana y en la opinión en general, que odia la guerra, que la crea maldita, como Canalejas, el que toca sus terribles efectos. Cree que los republicanos deben abordar el tema en el Parlamento con sinceridad, sin tocar el punto relativo á las negociaciones con Francia. Si dentro del Congreso—dice—ha habido algún diputado al que no ha gustado el discurso de Rodés, ese gruñón y descontentadizo es, y no el señor Rodés, el que está en contra de la opinión republicana.

La infanta Eulalia.—La Molestia Social á Canalejas.

Hacia el día 20 del actual llegará á Madrid la infanta Eulalia, que pasará en esta una temporada.

El señor Canalejas ha recibido un telegrama del Comité de Defensa Social de Barcelona en el que se le dice:

«Providencia levantando embargo bienes Ferrer motiva entrega libros Escuela Moderna, donde se enseña niños odiar religión, patria, Ejército allí vilmente calumniados. Contra los peligros de esta funestísima enseñanza Comité Defensa Social pide Gobierno inutilización dichos libros, verdadero cuerpo delito crimenes semana trágica.—El presidente, Luis de Dalmases.—El secretario, Capetano Pareja.»

Los moritos.

Mejilla.—Se dijo anoche que algunos grupos de moros rebeldes habían pasado el Quert, internándose en la zona de Zamur é Izhamur para atacar las posiciones de las columnas del Oeste.

Por si era cierta la noticia se prepararon cinco columnas que al primer aviso debían partir hacia la zona en peligro.

Bolsin mañana.

Interior, 85'15 papel; Nortes, 96'45 dinero; Alicante, 94'75 operaciones; Andaluces 65'45 operaciones; Platas, 95'35 dinero; Orenses, 20'80 operaciones.

Noticia de los fallecidos el día 8 de Marzo de 1912.

Casados 9	Vindos 5	Solteros 5	Niños 10	Abortos 1	Nacidos	Varones 23
Casadas 9	Viudas 20	Solteras 6	Niñas 2			Hembras 15

Imprenta de EL PRINCIPADO, Escudillers Blancas, 3 bis, bajo.